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LE MOT DU MAIRE… 
 

 

 

Bonjour à toutes et à tous, 
 

Voilà une année scolaire qui se termine. Pour 
cette rentrée 2023/2024, un important change-
ment se prépare à l’école puisque Isabelle ne 
fera pas la rentrée après 24 ans de bons et 
loyaux services à l’école de Sigoyer. Elle va par-
ticiper à une formation d’une ou deux années. 
 

Pour ma part, mes trois filles auront 
eu la chance de fréquenter sa 
classe et de bénéficier de son sa-
voir-faire, de sa bienveillance et de 
son sérieux, des années qu’elles 
n’oublieront pas comme la plupart 

de nos petits Sigoyards. Par ailleurs, un nouveau 
directeur remplacera Quentin qui part pour le 
poste de directeur de l’école de Saint Bonnet 
après 9 années passées à Sigoyer. Là aussi, il a 
su par ses connaissances et son expérience pro-
diguer un enseignement de haute qualité. 
 

Le Conseil Municipal se joint à moi pour leur sou-
haiter une très bonne continuation et la réussite 
dans leurs nouveaux projets.  
 

Nous avons eu beaucoup de travail et de nom-
breuses réunions pendant les six premiers mois 
de l’année 2023 afin de poursuivre les dossiers 
de recherche de subventions pour la réalisation 
de nos différents projets. 
Un travail récompensé 
puisqu’en cette fin de se-
mestre nous avons ob-
tenu les subventions sui-
vantes : 
 

• Environ 800 000 € par l’Etat et le Fond vert 
pour l’hôtel Muret,  

• 31 500 € par la Région et les espaces Val-
léens, 31 500 € (déjà acquis) par la Préfec-
ture et le FNADT, 21 000 € également ac-
quis du Département pour l’attractivité du 
territoire. Ces trois subventions sont desti-
nées à finaliser les sanitaires au col des 
Guérins, à installer une vidange de cam-
ping-car et une recharge électrique pour les 
vélos.  

• 11 000 € par le Département pour changer 
une canalisation d’alimentation en eau. 

 

Les travaux pour la nouvelle station d’épuration 
au col des Guérins réalisés par l’Agglomération 
Gap Tallard Durance ont débuté, vous pouvez 
voir les travaux de terrassement 300 m à gauche 
avant la chèvrerie de Céüse. La livraison et le 
démarrage de la nouvelle station sont prévus en 
septembre. L’agglomération va également réali-
ser un nouveau site de tri sélectif pour les or-
dures ménagères après le quartier des Parots. 
 

En ce qui concerne notre délégation de l’eau, 
après quatre années de discussions, de blo-
cages et de rebondissement, il semblerait depuis 
deux mois, que nous nous dirigions vers une 
‘’sortie de crise’’, la DGFIP commençant ‘’à 
mettre de l’eau dans son vin’’. En effet, les pre-
miers accords et assouplissements (problème 
de la TVA) ont été donnés aux communes. L’ag-
glomération, la DGFIP, la Préfecture et les com-
munes prévoient encore d’autres réunions en 
septembre afin de trouver des solutions aux pro-
blèmes des amortissements. Lors de la dernière 
réunion en date du jeudi 6 juillet, tous les prota-
gonistes étaient d’accord pour trouver des solu-
tions avant fin 2023. 
 

Depuis le deuxième trimestre, un arrêté munici-
pal interdit la divagation des chiens sur le terri-
toire de la commune ; cet arrêté est une de-
mande de la Gendarmerie Nationale afin de pou-
voir verbaliser les propriétaires de ces chiens di-
vagants. Dans le même esprit, des sacs pour ré-
cupérer les déjections canines vont être mis en 
place dans l’espace multi-jeux. Certes, nous vi-
vons à la campagne mais si l’on veut garder le 
site propre et agréable à vivre, il est impératif et 
obligatoire que les propriétaires ramassent les 
déjections de leur chien. 
 

En ce qui concerne cette volonté de conser-
ver ‘’une campagne propre’’, je remercie forte-
ment les Sigoyardes et Sigoyards qui ont parti-
cipé à la récupération de différents métaux sur le 
territoire de la commune avec le soutien du Ro-
tary Club de Gap et sa prési-
dente Madame Davin, bien 
connue des Sigoyards.  
 

Laurent et son fils Tristan du 
Crux ont lancé une nouvelle 
saison dans l’ancien local du foyer de ski totale-
ment réaménagé au col des Guérins ; Patricia du 
Croq’n Roll entame, quant à elle, sa troisième 
année à Sigoyer. Après un mois de juin un peu 
maussade, la saison est maintenant bien partie. 
Un grand merci à ces entrepreneurs qui dynami-
sent et rendent si attractives les terrasses de 
Sigoyer.  
 

Je vous souhaite à tous 
une très belle période 
estivale et n’oubliez pas 
de lever les yeux, vous 
vivez au pied de la plus 
belle falaise du monde.  

                                      Bon été à tous. 
 

Denis Dugelay 



2 
 

 

COMMUNIQUER… 

 

L’Hôtel Muret ça continue !!! 
 

Le 30 mars dernier, l’établissement public foncier régional (EPF PACA) a acheté l’hôtel pour le compte de 

la commune. Depuis nos demandes de subventions ont été approuvées par les collectivités que nous 

avons sollicitées : 

 
Et nos discussions nous permettent d’espérer les financements complémentaires suivants : 

 

 
Le projet représentant aujourd’hui un investissement global (achat, rénovation) d’environ 3 millions d’eu-

ros, pour boucler ce plan de financement tel que nous l’espérons, il reste à solliciter environ deux cent 

mille euros. 
 

Ces perspectives font que la commune a engagé une équipe de maitrise d’œuvre (architecte, bureaux 

d’études techniques et économiste de la construction) dont la mission est commencée. 
 

Le calendrier de l’opération est maintenant le suivant : 
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COMMUNIQUER… 

 

 

Nous y ajoutons une étape début septembre qui nous concerne tous puisque nous comptons 

organiser une grande journée d’information autour de l’hôtel. L’équipe de maîtrise d’œuvre aura 

certainement suffisamment avancé sur les plans d’aménagement pour que nous envisagions : 
 

- Une visite de l’hôtel des caves au grenier pour ceux qui ne le connaissent pas, 

- Une présentation du projet d’aménagement (plans, estimation des coûts, financements), 

- Un vide hôtel si les contraintes administratives nous le permettent. 

Tout cela autour d’un déjeuner dans le jardin avec des grillades au menu. 
 

Matthieu Allain-Launay Maire-adjoint 

 

Cérémonie du 8 mai 
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COMMUNIQUER… 

 

Bibliothèque 
 

L’équipe des bénévoles de la bibliothèque de 

Sigoyer, pour ce premier semestre 2023, peut 

dresser avec plaisir, un bilan globalement satis-

faisant de leur activité.  
 

Rappelons tout d’abord que cette bibliothèque 

offre aux lecteurs, adultes et en-

fants, romans, policiers, poésie, 

bandes dessinées, documen-

taires et un grand choix de DVD. 

Une offre réactualisée, propo-

sant de nouveaux documents 

dans l’année, avec l’aide de la 

Bibliothèque Départementale de 

Prêts. 
 

1) Concernant l’ouverture de la bibliothèque 

au public, différents horaires ont été assurés par 

l’équipe prenant en compte les disponibilités 

des usagers. Ainsi, ont été ouverts les cré-

neaux suivants : Le mardi en fin d’après-midi 

pour accueillir les parents et les enfants à la 

sortie de l’école ; le mercredi après-midi plus 

particulièrement destiné aux enfants, accom-

pagnés ou non ; le vendredi avec une plage 

horaire jusqu’à 18 heures et enfin le samedi 

matin en matinée. Ce qui a représenté plus de 10 

heures de permanence, réalisées par l’équipe et 

ce, toutes les semaines, vacances comprises.  
 

Un petit bémol à ce constat : l’après-midi du mer-

credi, testé sur trois mois, n’a pas attiré suffisam-

ment de lecteurs (jeunes ou adultes) et la perti-

nence de cette permanence sera rediscutée à la 

rentrée de septembre. 
 

2) Concernant les anima-

tions : soirées jeux et ani-

mations autour du livre.  

La soirée jeux, program-

mée le premier vendredi du 

mois, a continué de fonc-

tionner durant tout ce tri-

mestre avec l’animatrice faisant le lien entre l’as-

sociation Ludambule pour le prêt des jeux et la 

bibliothèque comme lieu d’accueil. 
 

 

 

Les animations proposées autour du livre, ont été 

variées : 

  - En février, présentation d’ou-

vrages concernant la photographe 

Vivian Maier en lien avec l’exposi-

tion du musée champsaurin dédié à 

cette artiste 
 

- En mars, dans le cadre du Printemps des 

Poètes, à l’initiative de l’association Les Autanes, 

invitation du 

poète-éditeur 

Yves Artufel, 

président de l’association Rions de Soleil à Em-

brun, pour des lectures musicales autour du 

thème ‘’Frontières’’. 
 

 - En mars/avril, en relation avec la Biblio-

thèque Départementale de Prêt et 

la bibliothèque de Tallard, Sigoyer 

a été partie prenante pour l’ac-

cueil d’une romancière, Gaëlle 

Josse.  Deux ateliers d’écriture 

ont eu lieu -  dont l’un animé par 

l’autrice elle-même -  et une 

séance de lecture de ses textes. 
 

- En avril également, in-

vitée par Les Au-

tanes, l’artiste tarnaise, Elisa-

beth Le Calvez, a eu le plaisir de 

présenter ses œuvres - de re-

marquables livres d’artiste, 

uniques, faits main - et de parler 

de son travail souvent primé 

dans différents salons. 
 

Les bénévoles : - Adélie, Brigitte, Dominique, 

Jean-Claude, Luce, Marie-Annick, Marie-Noël, 

René et Virginie - remercient chaleureusement 

toutes les personnes qui ont participé à ces ani-

mations. Ils invitent également toutes celles et 

ceux qui pourraient consacrer, même de façon 

ponctuelle, quelques heures, en appui, à ces ani-

mations, voire à des permanences, à venir re-

joindre l’équipe. 
 

Celle-ci espère, vous accueillir encore plus nom-

breux dans les mois à venir. 
 

L’équipe de bénévoles Bibliothèque
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COMMUNIQUER… 
 

Stagiaire à la Commune de Sigoyer 
 

 

Élève de 1ère SAPÂT (services et aides à la personne et aux territoires) au Lycée Agricole Les Emeyères, 

j'ai fait deux stages dans la commune de Sigoyer.  

 

Un stage du 27 Février au 24 Mars, à l’école de Sigoyer avec les Maternelles. J'ai été 

accueillie par le maître Quentin et l’ATSEM Virginie. J'ai aidé les enfants en classe, les 

ai accompagnés à la cantine ainsi qu’à la garderie. Ce fut un stage très intéressant pour 

moi, qui m'a permis de savoir ce que je voudrais faire plus tard.  

 

Par la suite, j'ai fait un deuxième stage à la Maison du Col des Guérins, ce stage a été 

fait du 5 Juin au 7 Juillet. Brigitte m’a accueillie pour ce stage de fin d’année. Cela m'a 

permis d’avoir une relation avec les clients, les conseiller, leur vendre des choses. 

 

Ce stage m'a fait apprendre et découvrir de nombreux domaines, déjà le monde du travail puisque que je 

faisais les horaires comme les autres, puis à avoir de l’indépendance puisque j’entreprenais des choses. 
 

  Léane  Queyrel 

 

Maison de Céüse au col des Guérins 
 

 

Après deux semaines d'échauffement pendant 

les vacances de Février et d'Avril, la maison de 

Céüse a ouvert définitivement ses portes le 18 

mai pour son troisième été. 
 

Elle fonctionnera donc tous 

les jours de la semaine, de 

9h00 à 12h00 et de 15h00 

à 19h00 et ce jusqu'au 10 

Septembre. 
 

Cette année, ce sont une 

fois de plus deux jeunes du 

village, Loula et Lison qui 

ont été embauchées par la 

mairie pour accueillir, informer, gérer… Et tout le 

mois de Juin, Léane a été en stage avec elles 

pour découvrir ce que peut être un métier autour 

de l'accueil. 
 

Français, anglais, suisses, belges, hollandais, ita-

liens, espagnols : un début de saison plutôt 

maussade n'a pas empêché les mordus de la 

grimpe d'investir les lieux, pour une nuit ou plu-

sieurs semaines, transformant le site en une 

joyeuse Tour de Babel connectée et sportive. 

 

Tous les matins, avant le départ pour la falaise, le 

rituel est immuable : envoi de mails, photos sur 

les blogs et les forums spécialisés puis réveil 

musculaire, yoga, étirements 

et musculation spécifique.  
 

Les visiteurs des mois de Mai 

et Juin ont pu admirer la su-

perbe exposition photogra-

phique de l'association 

‘’Idées en mouvement’’ et 

quelques textes produits lors 

des ateliers d'écriture sur 

Céüse l'année dernière. 
 

Disponible à l'accueil en ver-

sion papier et sur notre page Facebook, le plan-

ning des animations s'étoffe de jour en jour et pro-

pose des randonnées botaniques ou photogra-

phiques, du dessin sur galet pour enfants, de l'ini-

tiation à l'escalade, de l'aromathérapie…. 
 

Vous pouvez trouver aussi à l'accueil le petit der-

nier des mini-topos édités par l'office du tou-

risme consacré à l'escalade en famille, ainsi que 

ses ‘’frères aînés’’ sur le VTT, le vélo-gravel (dis-

cipline qui associe route et tout-terrain) et la ran-

donnée pédestre, ainsi que le nouveau topo es-

calade sur Céüse. 
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COMMUNIQUER… 
 

Côté souvenirs, le choix est vaste entre tee-shirts, 

sweets, bijoux, cartes postales, posters, livres et 

bientôt mugs et gourdes. 

  
 

Pour ceux qui veulent tester les parcours d'orien-

tation, le départ se trouve à 30 mètres de la Mai-

son de Céüse, juste à droite après la barrière. 
 

 
 

 

C'est un poteau coiffé d'un petit triangle rouge et 

les cartes spécifiques sont également en vente à 

la Maison de Céüse. 
 

 

Et en tête des favoris pour les enfants, bien sûr la 

mini via ferrata et la tyrolienne, les grimpeurs pré-

férant eux les slack-lines ! 

 

 

Mauvaises herbes !... 
 

 

 

 ‘’Depuis le 1er janvier 2017, les collectivités publiques ne 

peuvent plus utiliser de désherbants chimiques sur les es-

paces verts, les forêts, les voiries ou les promenades ac-

cessibles ou ouverts au public’’.  
 

 C'est ce que nous dit la loi ; en pratique cela implique qu'il 

faut arracher les mauvaises herbes à la main, travail fasti-

dieux et répétitif qui en ce début d'été impliquerait pour 

l'ensemble de la commune plusieurs heures de travail quo-

tidien pour un employé… A moins que nous nous sentions 

tous concernés et que nous ne prenions parfois quelques 

minutes pour ôter ces indésirables que l'on rencontre le long des trottoirs, sur la place du village, autour 

de la salle des fêtes ... 

 

 

Embellissement de notre Commune 
 

 

Et oui nous sommes un certain nombre à nous vanter d'habiter le plus beau village du monde. 
 

Au pied de la plus belle falaise du monde ; ce qui objectivement est vrai, non ?          
 

Et ce résultat n'est pas le fruit du hasard mais d'un travail au fil des ans.  
 

  

https://www.lefigaro.fr/jardin/bois-baies-champignons-que-peut-on-ramasser-en-foret-20211001
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COMMUNIQUER… 
 

Il y a ce qui est visible, aisément repérable comme une aire 

de nouveaux jeux, des bancs publics, un accès d'église ré-

nové, une croix refaite, des parterres de fleurs… 
 

Et puis il y a ce qu'on ne voit plus parce qu'on l'a enlevé : 

les tonnes de ferrailles et vieilles carcasses en tout genre 

enlevées grâce à l'opération menée en partenariat avec le 

Rotary club au printemps... et les ordures laissées au pied 

des bennes et ramassées par notre duo dévoué Guy et Gré-

gory. 
 

Brigitte Devaux Conseillère Municipale 

 

 

 

 

 

 

Opération ‘’Rotary Club’’ 
 

 

 

 

Les rotariens du club de Gap Charance ont été très satisfaits du déroulement et de la réussite de l'opération 

menée à Sigoyer pour la collecte de la ferraille sous votre conduite et avec la participation de tous les parte-

naires concernés. 
 

 

Nous attendons vos suggestions pour la suite à donner à cette action. 
 

Je vous envoie les coordonnées de M. Weisbuch, l'un de nos membres, qui propose de mettre, gracieuse-

ment, à disposition un terrain permettant de rassembler la ferraille collectée dans différentes communes. 
 

Cet emplacement se situe à la Saulce à la sortie de l'autoroute. M. Weisbuch vous accompagnera sur les 

lieux. 

Nous sommes à votre disposition pour établir quelle suite donner à cette action et le rôle de chacun des 

intervenants pour ce faire. 
Monique Davin 
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COMMUNIQUER… 
 

Commission scolaire 
 

 

Un nouveau logiciel de gestion pour la cantine scolaire 
 

La commune de Sigoyer a mis en place le nouveau portail famille eTicket, pour la rentrée 2023-

2024, afin de faciliter les inscriptions de vos enfants aux prestations de cantine et garderie. 

 

Cette plateforme, très ludique, vous offre une autonomie sur la gestion de votre compte, des dé-

marches facilitées, une accessibilité 24h/24h. 

 

Les liens de téléchargement des applications (et accès web), des tutos vidéos et des explications 

détaillées sont à retrouver tout de suite sur https://www.eticket.qiis.fr/connexion-au-portail-famille/ 

A partir du 1er juillet 2023 et ce jusqu'au 15 août 2023 vous allez pouvoir créer votre compte famille 

grâce au code d'inscription "UVWQSE".  

Il sera nécessaire d'avoir terminé votre dossier avant le 15 août pour qu'il soit traité et validé par 

la mairie (le dossier doit être complet avec un dossier par enfant ainsi que le justificatif du coeffi-

cient familial), avant la rentrée scolaire pour que vous puissiez en bénéficier les premiers jours 

d'école. 

À partir du 24 juillet, nous pourrons répondre à vos questions et vous aider si nécessaire, 

nous vous proposons deux permanences en cas de besoin ou pour une aide éventuelle :  

•  lundi 31 juillet de 16h00 à 18h00  

•  lundi 28 août de 16h00 à 18h00 
 

 

 

 

 

Depuis 2022 à la demande du Maire, le Conseil Municipal a créé 3 tranches 

selon les quotients familiaux  
 

Tranche 1 : QF de 0 à 600                         0,80 € par repas. 

Tranche 2 : QF de 601 à 800                     1€       par repas. 

Tranche 3 : QF à partir de 801 et plus     3,50 € par repas. 

 

Pour la tranche N° 3, un tarif dégressif a été prévu selon le nombre d’enfants fréquentant la cantine. 
 

 1er enfant   3,50 € par repas. 

 2ème enfant  1 €      par repas. 

 3ème enfant et plus  0,80 € par repas.  
 

Un réajustement du Quotient Familial est demandé aux familles 3 fois par an : à la rentrée de septembre, 

en décembre et en avril. 

 

 

 

https://www.eticket.qiis.fr/connexion-au-portail-famille/
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COMMUNIQUER… 
 

Garderie du matin 
 

La garderie du matin est assurée de 7h30 à 8h20 pour 1,50 € par jour de présence. 
 

La garderie du soir est assurée de 16h30 à 18h30 pour 2,50 € par jour de présence. 
 

Pour les enfants fréquentant régulièrement la garderie, matin et/ou soir, la Mairie propose aux parents un 

forfait annuel : 
 

Garderie du matin : 4 jours/semaine 140 € 

                                  3 jours/semaine 105 € 

                                  2 jours/semaine   70 € 

 

Garderie du soir :    4 jours/semaine 210 € 

                                  3 jours/semaine 157 € 

                                  2 jours/semaine 105 € 

 

Les forfaits de garderie pris en début d’année scolaire ne peuvent pas être changés en cours d’année. Ils 

pourront être complétés sur le ‘’site du portail famille’’ par des journées supplémentaires. 
 

 

La cantine scolaire à l’Hôtel Muret 
 

La fin de l’année scolaire s’est bien terminée et depuis le mois d’avril les petits et les grands ont découvert 

leur nouvelle cantine à l’Hôtel Muret. Après quelques bonnes initiatives de Corine, Virgine C, Virgine Q et 

Anaîs, les enfants mangent sereinement et peuvent jouer dans le jardin de l’hôtel à la fin du repas avant 

de rejoindre l’école. 
  

 La rénovation et l’aménagement de l’Hôtel Muret commencera en septembre. De ce fait, la cantine sco-

laire réintègrera le local sur la place de l’église. Les 2 services, ‘’primaire et maternelle’’, seront de nouveau 

en vigueur. Les enfants toutefois pourront se délasser après le repas dans le jardin de l’Hôtel Muret. Celui-

ci est fort apprécié des enfants. 
 

- La Commune recherche une personne pour compléter l'équipe à partir de la rentrée - cette personne 

aura 14 heures par semaine pour faire repas de midi / le mardi soir en garderie / ménage bâtiments 

communaux (salle de fête et WC public). 

- A la rentrée la garderie aura lieu dans la salle de la can-

tine également. La cantine (d'origine) a été entièrement 

nettoyée et rangée par les filles et sera prête à accueillir 

les enfants pour le midi ainsi que le soir en garderie pour 

le temps calme. Plus d'informations seront communi-

quées aux parents dans le courant de l’été.  
 

Comme chaque année, la mairie s’engage à embaucher 

une société pour nettoyer les sols, les vitres et le préau de 

l’école ainsi que la mairie, la bibliothèque et la Maison de Céüse. Les quatre agents travailleront pendant 

4-5 jours ensemble pour nettoyer toute l’école pour la préparation de la rentrée en septembre.  
 

Comme l’an passé, les quatre filles ont continué leur formation avec Mme Ludivine Strobbe qui a été 

bénéfique pour toutes les personnes concernées. Nous espérons continuer les formations à la rentrée. 
 

Michelle Bolger, Jocelyne Bouché  

Conseillères Municipales 
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COMMUNIQUER… 
 

Du mouvement à l’école 
 

Dès la rentrée l’école, accueillera deux nouveaux enseignants, 

Patrick JOUBERT pour le poste de direction en remplacement de Quentin ROSTAIN, 

et Brice BENFERHAT en remplacement d’Isabelle WAGNIES. 
 

Laure MARS enseignera en classe de Maternelle. 
 

Nous retrouverons donc cette belle équipe à la rentrée et nous leur souhaitons la bienvenue ! ... 
 

Isabelle et Quentin partent vers de nouveaux horizons. 
  

Un ‘’Grand Merci’’ pour leur dynamisme et leur professionnalisme tout au long de ces années passées 

à l’école de notre village.  
 

Nous leur souhaitons réussite et bonheur dans leurs nouvelles aventures ! ... 
 

Émilie Faure Conseillère Municipale 

 

Les bancs du village 
 

 

Pour les promeneurs contemplatifs, la mairie a installé des bancs au bord des routes et des chemins de 
la commune. 
Nos employés les ont pour la plupart rénovés. Ils vous attendent comme neufs !... 
 

                        Banc N° 1                                                          Banc N° 2                                                 Banc N° 3 
   
 

                                                        Banc N° 4                                                             Banc N° 5 
 
 
Saurez-vous les retrouver ? 
Savez-vous combien il y en a d’installés sur la commune ? 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 
 
 

Association ‘’Cou Double’’

Nous terminons cet exercice avec 
78 adhérents, soit une augmenta-
tion de 50 % en un an. Voilà de 
quoi ravir le bureau de l'associa-
tion ! 

Nous remercions la municipalité 
pour ses soutiens indéfectibles, 
tant financier que logistique. La 
mise à disposition de l'hôtel Muret 
depuis son acquisition par la com-
mune, nous permettra à l'avenir, 
d'élargir nos activités. Outre les 
animations hebdomadaires habi-
tuelles pratiquées (Pilates avec 
Catherine, Fitness avec Isabelle, 
Yoga avec Cindy, et dessin pour 
les enfants avec Mathieu), cette 
année a été enrichie par différents 
stages lors des week-ends ou des 
vacances scolaires : Yoga, 
Manga et danse contemporaine.  

Devant un tel succès, voici 
quelques informations sur la pro-
grammation qui sera mise en 
place dès la rentrée.  

En septembre : Les stages de manga 
seront renouvelés et toujours animés 
par Jason. La danse contemporaine 
deviendra une activité hebdomadaire 
à part entière pour adultes et enfants, 
et animée par Lily, bien entendu, 
vous serez informés plus en détails 
de toutes les animations à la rentrée. 
Nous sommes toujours à la re-
cherche d'un animateur ou d'une ani-
matrice de gym douce.  

N'hésitez pas à nous proposer un 
nom si vous connaissez cet ‘’oiseau 
rare’’ Sachez enfin qu'à l'heure où 
nous écrivons ces lignes, une As-
semblée Générale extraordinaire est 
prévue en juin afin de définir le nou-
veau montant de l'adhésion qui n'a 
pas augmenté depuis 2010, année 
de création de l'association ‘’Cou 
double’’ Nous vous souhaitons un 
agréable été et vous donnons ren-
dez-vous en septembre pour de nou-
velles aventures avec ‘’Cou double’’. 

 L'Equipe Cou Double 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 
 
 

Association ‘’Les Quatre sans Cou’’ 
 

2023 a commencé sous le signe du théâtre avec le spectacle Absurdies de la Cie ‘’La Luba’’, une absurdité 

qui fait rire mais qui nous interroge sur nos pratiques quotidiennes. 

 

En février notre désormais traditionnelle 

soirée découverte œnologique s'est agré-

mentée du spectacle concert In Vino Veri-

tas de la Cie ‘’Du poil de la bête’’. 

 

En avril, les amateurs de musique classique 

se sont régalés avec le récital de guitare de 

Georgiev Blagovest, plusieurs fois premier 

prix du conservatoire de Nice et soliste in-

ternational.  
 

Le 8 juillet ce fut le lancement de la saison estivale à la Maison de 

Céüse ; un temps fort joyeux, festif, participatif pour 

tous les âges avec le mini-Musi-Carrousel : manège 

musical à pédales pour les petits, puis le spectacle par-

ticipatif qui a tué le grand méchant loup de la Cie 

du ‘’CDI’’ dans lequel les spectateurs chargés de mis-

sions et munis d'accessoires ont activement participé à 

l'enquête et enfin le groupe ‘’Rose Flonflon’’ et ses 

rythmes entraînants. 
 

L'association Les Quatre sans Cou vous souhaite un bel été et vous donne rendez-vous le 2 septembre 

en fin d'après-midi sur le stade pour du théâtre de rue suivi d'un apéritif musical. 
  

On s'y retrouve tous bronzés et détendus ! 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 
 
 

Chorale ‘’Les Manque pas d’Air’’
 

Les 4 et 11 juin derniers, la chorale des ‘’Manque pas d'Air’’ a offert deux concerts aux publics de Sigoyer 

et la Roche des Arnauds, venant ainsi clôturer une année riche en convivialité, au cours de laquelle, toutes 

les deux semaines, nous étions tous ravis de nous retrouver pour ces grands moments de partage que 

sont nos répétitions bimensuelles. 
 

Autour de notre chef de chœur, Marc Koulischer, nous avons appris et interprété plusieurs chants du 

monde. Nous nous retrouverons le mardi 19 septembre à la salle des deux Ceüse. Nous sommes d'ailleurs 

à la recherche d'hommes pour compléter certains pupitres, alors n'hésitez pas à venir faire un essai avec 

nous ! 
L’équipe Chorale des ‘’Manque pas d’Air’’ 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 
 
 

Association pour la Sauvegarde du Patrimoine de Sigoyer
 

L’A.S.P.S. RETROUVE DES ACTIVITES 

 

La pandémie de coronavirus a décimé les adhérents de l’A.S.P.S... 
 

Cette année 2023 permet à l’association de recommencer à travailler ensemble. Qui plus est, une salle 

de l’hôtel Muret nous accueille pour travailler dans de meilleures conditions. Les tables nombreuses nous 

permettent d’étaler les différents panneaux de notre future exposition. En effet, nous reprenons l’idée de 

2020 de retracer, de retrouver l’aspect de la rue principale du village dans les années 1950-1960. La 

recherche de photographies anciennes et la mise en commun de ces trésors nous ont permis de produire 

un panneau par famille habitant Sigoyer pendant cette période. 

 

 Parfois, on a pu comparer le bâti ancien par rapport au nouveau et ainsi prendre conscience de l’évolution 

de la population, des changements de métiers, du nombre de personnes qui chaque jour se côtoyaient et 

de l’importance de l’eau dans le village. Un grand merci à toutes celles et à tous ceux qui nous ont confié 

pour quelques jours ces documents que nous avons pu dupliquer et ainsi les présenter à tous ceux qui 

viendront voir l’exposition : ‘’La traversée du village’’. Le lieu de l’exposition sera vraisemblablement l’hôtel 

Muret. Restent encore à déterminer les dates et les heures d’ouverture. Des affiches permettront aux 

habitants d’être informés sur les dates de présentation.  
 

A cette occasion, les adhérents de l’A.S.P.S. se sont retrouvés et ont travaillé ensemble parfois dans les 

éclats de rire communicatifs ou au contraire, les souvenirs douloureux plongeaient l’assistance presque 

dans le silence. Pour montrer les difficultés de l’interprétation de photographies, nous vous proposons 

deux photos anciennes en noir et blanc. Pour cette première photo, il convient de trouver le lieu et les 

explications sur cette vue inédite. 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 
 
 

Pour la deuxième image, il convient de rechercher la signification de ce cercle, son utilité, son emplace-

ment actuel… 
 

Tous les adhérents de l’A.S.P.S. sont heureux de travailler ensemble dans de bonnes conditions avec la 

possibilité de laisser le matériel sur place. Je souhaite une bonne visite à tous les habitants de Sigoyer, 

mais aussi, à toutes les personnes désireuses de se renseigner sur cette époque. Lors de votre venue, 

beaucoup d’explications complémentaires et/ou supplémentaires seront données.  

 

 

Par ailleurs, nous envisageons de remplacer la plaque commémorative de la croix de Céas. Une randon-

née permettra de joindre l’utile à l’agréable. Cette sortie sera programmée à l’automne en lien avec le club 

Amitiés et Loisirs. La croix de Philogène doit encore se coiffer des ‘’instruments de la passion’’, du fer 

forgé représentant les points cardinaux et le coq. Une plaque explicative sera installée à son pied.  
 

Pour un prochain travail, nous envisageons de réunir les documents, les images, sur l’école, l’église et la 

mairie.  
 

Tous ceux qui veulent faire partie de l’A.S.P.S. sont les bienvenus. 
 

Bonnes vacances à tous. 
 

 Jean MAËRO, Président 
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LE COIN DES ASSOCIATIONS… 

 

Foyer d’Animations de Sigoyer 
 

Rencontre Inter-Villages Samedi 24 juin 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
  

 

C’est Lardier vainqueur en 2022, qui remettait le trophée en jeu. 

Participaient à cette journée les communes de Fouillouse, La Fressinouse, Pelleautier, Lardier et 

Sigoyer. Manteyer a fait cette année son entrée dans ces rencontres inter-villages. 
 

Le vainqueur cette année 2023 est Sigoyer. Bravo à toutes et tous !...  
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Association ‘’Amitiés et Loisirs’’ 
 

Depuis le mois d’avril, nous nous retrouvons le 

jeudi après-midi dans l’hôtel Muret et c’est bien 

plus confortable que la salle des fêtes ! Malheu-

reusement cela ne va pas pouvoir durer à cause 

des travaux d’aménagement qui vont démarrer et 

c’est bien dommage. 
 

Une vingtaine de personnes ont maintenant l’ha-

bitude de se retrouver. Une moitié joue aux cartes 

et l’autre part se promener sur la commune. Tout 

le monde se retrouve en fin d’après-midi pour par-

tager un goûter. 
 

A côté de ces ren-

contres habituelles, 

nous avons organisé 

un ‘’repas des jailles’’ à 

l’auberge du Château 

à Jarjayes. Nous 

étions une quarantaine 

de Sigoyards et autres… des communes avoisi-

nantes. Nous avons pu déguster une entrée 

viande ou poisson puis les fameuses jailles et 

pour finir un très bon dessert. Tout cela dans une 

ambiance très conviviale et nous nous sommes 

dit que cela était à renouveler pour tester d’autres 

lieux de la gastronomie gapençaise. 
 

Certains ont également participé à des cours de 

gymnastique pour la prévention des chutes. Ils 

ont eu lieu à La Fressinouse. 5 personnes de 

Sigoyer y ont participé. Ces cours se sont dérou-

lés dans une ambiance agréable et détendue di-

rigés par un animateur jeune, charmant et attentif 

à nos difficultés (certaines participantes n’hési-

tent pas à dire ‘’un amour’’ en parlant de lui). Un 

grand merci à lui et aussi aux personnes qui ont 

permis que nous puissions profiter de ces cours. 
 

Au programme de la fin de l’année : 
 

- Une sortie à organiser, un spectacle pour 

agrémenter les soirées de cet automne ou de 

cet hiver avec des sketchs très comiques 

proposés par un habitant de Neffes : 
 

- René Vallarino, 

bien connu des 

Sigoyards. Certains 

se sont rendus à 

Neffes il y a quelques 

semaines pour assis-

ter à un de ses spec-

tacles dont ils sont re-

venus enchantés. 
 

- Des activités diverses qui déborderont certai-

nement sur l’année 2024 : animation de la 

prévention routière (rafraîchir notre connais-

sance du code de la route, tests de la vue et 

des réflexes), reprise des cours pour la pré-

vention des chutes (à Sigoyer cette fois).   
  

Et puis nous cherchons toujours des acolytes 

pour replacer la tête du rocher de l’homme à sa 

place, qu’on se le dise. 
Monique Para Aubert, 

 Thérèse Deltour, 

 Matthieu Allain-Launay 
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Ciné Vadrouille à Sigoyer 
 

Une bonne saison pour Ciné Vadrouille à Sigoyer malgré des problèmes à partir de Février. En effet c’est 

avec une seule projectionniste que la saison a pu se poursuivre. 
 

Nous avons besoin, comme dans toutes nos associations, d’un renouvellement de bénévoles. Il a suffi 

qu’une personne de notre équipe ait des soucis familiaux pour que la saison soit mise à mal.  
 

Heureusement notre groupe cinéma a pu relever ce défi et vous offrir une projection chaque mois. Hélas 

au mois de juin il n’y a pas pu avoir de miracle les 2 projectionnistes étant absents. 
 

Chaque mois vous avez été fidèles et avez répondu présent puisque Sigoyer figure parmi les deux pre-

mières communes rassemblant le plus grand nombre de spectateurs dans l’année. 
 

Nous comptons sur vous en octobre et nous vous souhaitons un bel été. 

 

Janvier                                     Février                                     Mars                                       Avril                                        Mai 

 

Notre association, comme tous les ans, a organisé son festival autour du monde au mois de mars. Là 

aussi le succès fut sans appel car pendant 2 années le COVID avait mis à mal nos organisations. 
 

Nous avons ressenti un réel besoin du public de pouvoir se retrouver devant de belles projections ‘’Autour 

du Monde’’. 
 

Ce festival a accueilli quelques Sigoyards qui ont fait le déplacement jusqu’à Ancelle, Chaillol et Saint 

Firmin. Leurs critiques très positives nous ont fait chaud au cœur. Nous serons ravis de les accueillir à 

nouveau l’année prochaine. 
L’équipe cinéma de Sigoyer 
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VOUS AVEZ LA PAROLE… 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Bonjour à vous ! 

Habitant Sigoyer, nous souhaitons présenter notre profession et passion 

 par l’intermédiaire de ce journal ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« … Bonjour je suis Soélie FAVANTINES et je suis sapeur-pompier volontaire 

au S.D.I.S. de Gap.  

A 12 ans j'ai intégré le groupe des JSP* à la caserne Gap. Nous étions 18 

jeunes.  

 Pendant 4 ans j'ai suivi une formation pour apprendre les gestes de pre-

miers secours ainsi que les manœuvres incendie, le rôle et les valeurs du sa-

peur-pompier. Il y avait des temps de formation théorique et des entraînements 

sportifs.  

 J'ai passé le brevet des jeunes sapeurs-pompiers que j’ai obtenu en juin 

2022. J’ai eu 16 ans en août et en septembre j'ai participé à une commission 

de recrutement des pompiers volontaires.  

 Je suis aujourd'hui sapeur-pompier volontaire. Je fais régulièrement des 

gardes en tant qu'équipier 4. Je vais poursuivre les formations… ». 

Soélie 

Cédric 

 Manolo 

Chris 

 

Philippe 
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VOUS AVEZ LA PAROLE… 
 

« … Bonjour je suis Manolo BOSHER, j'ai intégré le groupe des JSP à la caserne 

de Gap cette année. Nous sommes 12 jeunes. J’habite ici depuis 4 ans, j’ai dé-

couvert les pompiers grâce à mon beau père Christophe MANGIAPAN.  

 Je suis au collège de Tallard en 4ème. Etant passionné des hélicoptères, je vou-

drais en faire mon métier. 

 J’aime être JSP car j’apprends à secourir et je fais des manœuvres pour con-

naitre le matériel. J’ai déjà passé mon PSC1 ! Je fais du sport en caserne et j’ai 

aussi des cours théoriques… ». 

 

 

 

 

 

* JSP : Jeune Sapeur-Pompier   
 

 

« … Bonjour je suis Cédric PARIS, cela fait déjà 20 ans que j'ai intégré le corps 

des sapeurs-pompiers volontaires au centre de secours de Gap, le fait de pou-

voir aider les gens est vite devenu une passion... 

 J'ai rapidement passé mes formations pour pouvoir partir sur la plupart des 

interventions et en 2013 je suis passé moniteur de secourisme afin de pourvoir 

former les nouveaux sapeurs-pompiers comme les civils dans les gestes de se-

courisme.  

 Depuis ce temps-là, j'interviens auprès des élèves de l'école de Sigoyer pour 

la sensibilisation aux gestes de secours. 

 L'an dernier j'ai obtenu le concours de sapeur-pompier professionnel et je suis à la recherche d'un 

poste... ». 
______ 

 

« … Le secourisme est l’ensemble des gestes et des techniques permettant de porter assistance à une 

personne en danger ou en situation d’urgence médicale avant d’être pris en charge par un milieu profes-

sionnel. 

 Le secourisme est une compétence essentielle car elle permet de sauver des vies et minimiser les 

risques de complications lors d’une urgence médicale. 

 En France, le secourisme est cadré par des lois et des règlements (comme non-assistance à personne 

en danger) par la direction générale de la sécurité civile. Le contenu des formations et des formateurs est 

donc national. 

 Il peut se décliner sous plusieurs formes : 

  Ø Sapeur-pompier    Ø Secouriste bénévole associatif 

  Ø Sauveteur secouriste du travail SST Ø Ambulancier 

  Ø Chaque individu en secouriste isolé (premiers secours civiques de niveau 1 ou gestes qui 

sauvent) 
  

 Au niveau des sapeurs-pompiers, nous intervenons dans la formation : 

  ·         Des jeunes sapeurs-pompiers (JSP) 

  ·         Des nouvelles recrues sapeurs-pompiers professionnels et volontaires (SPP ou SPV) 

  ·         Du maintien des acquis des secouristes opérationnels car il y a un recyclage annuel de 

6h minimum pour pouvoir rester opérationnel. 

  ·         De la formation aux gestes de premiers secours (PSC1 ou GQS) pour le grand pu-

blic… ».  
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Le SDIS des hautes alpes est engagé auprès des collèges pour leur dispenser les formations de secou-

risme avec pour objectif, de former d’ici quelques années tous les individus aux gestes de premiers se-

cours… ». 

 

_______ 

 

« … Bonjour, je suis Christophe MANGIAPAN, sapeur-pompier professionnel 

au centre de secours de Gap, référent des groupes cynotechniques des 

S.D.I.S.* des Hautes Alpes et des Alpes de Hautes Provence.  
 

Originaire de Nice et après un passage dans le Pas de Calais, je me suis 

installé dans les Hautes Alpes en 1997 et j’habite à Sigoyer depuis 2009.  

 Je suis dans la profession depuis 1987 et je pratique la spécialité cyno-

technique depuis 1992. 
  

  

Actuellement je travaille avec HAVANE, fe-

melle berger allemand. Sa relève THALIA, fe-

melle berger allemand également est en for-

mation… ». 

 

 

 

« … Bonjour, je suis Philippe ANGUILLE, sapeur-pompier professionnel au 

centre de secours de Gap. Chef d’unité au sein du groupe cynotechnique du 

S.D.I.S. des Hautes Alpes.  
 

Je suis rentré dans la spécialité cynotechnie en 2006. Je suis passé par les 

formations militaires de la sécurité civile dans le Var puis par le centre de 

secours principal de Briançon. 

  

 Je travaille avec RÊVA, 

femelle berger belge mali-

nois âgée de 2 ans et 

demi qui est opération-

nelle depuis 6 mois. 
  

 COPS et CISCO sont mes anciens binômes qui ont 

grandi à Sigoyer d’où je suis originaire… ». 

 

* S.D.I.S. : Service Départemental d’Incendie et de Secours 
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Le groupe cynotechnique des sapeurs-pompiers des Hautes Alpes est composé de 4 maîtres-chiens : 

  2 basés au Centre de secours de Briançon et 2 basés sur Gap.  

  Outre le fait d’être sapeur-pompier avant tout, nous avons la spécialité cynotechnique.  

Qu’est-ce que c’est ? 

➢  Nous intervenons avec nos chiens pour :  

- la recherche de personnes ensevelies suite à des glissements de terrain, des éboulements, 

des effondrements de maisons et en plus pour nos collègues de Briançon suite aux avalanches 

en montagne, 

- la recherche de victime potentielle dans le cas d’une disparition inquiétante qui vient de se 

produire, d’une personne vulnérable en forêt ou autres, 

  - la recherche de victime immergée suite à des inondations, noyade… 

➢  L’utilisation de chiens lors des missions de secours et de recherche de victimes permet : 

- d’augmenter la probabilité de localiser rapidement des personnes incapables de répondre 

aux appels des sauveteurs,   

  - de lever le doute sur une éventuelle présence de victime,   

- de suivre, en l’absence d’indice visible, l’itinéraire emprunté par une victime afin de la localiser 

dans un milieu naturel.  

➢  Quelques interventions marquantes :  

  - Effondrement façade de maison à Guillestre 

  - Effondrement Pénitent des Mées (04) 

  - Tempête Alex                                                                                                                 Christophe Mangiapan 
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Association ARAFSEC pour l’Ukraine 
 
Les associations ARASFEC (Gap) et PALANITSA (Tchernihiv) remercient chaleureusement la mairie de 
Sigoyer pour la subvention accordée de 100 euros. 
 
Cette somme s'ajoutera aux dons individuels et d'entreprises, subventions du département et de la mairie 
de Gap ainsi que les entrées de concert et loto afin de continuer à envoyer des camions en Ukraine. 
Matériel médical, draps, matériel spécifique aux pompiers-démineurs, vêtements... sont déjà partis 
dans 12 semi-remorques !  

 
 

Un grand merci aussi aux habitants de Sigoyer 

 
Michèle Bordet 
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE… 
 

Cycle 2 CP – CE1 – CE2 Classe de Laure 
 

LA DANSE à l’école 

 

Nous avons aimé quand nous sommes allés à 

l’hôtel Muret et que nous avons dansé dans le 

jardin. 
 

Nous avons fait aussi une balade dansée. Quand 

Chloé a dansé, elle a ressenti du stress, de la joie 

et elle a adoré. Quand Iris a 

dansé, elle a aussi ressenti de 

la joie. Et Garance a ressenti 

en plus de la liberté. Il y avait 

un danseur qui s’appelait 

Léonard et une danseuse qui 

s’appelait Véronique. 
 

Nous avons fait surtout des 

improvisations et des 

imbrications. 
 

Garance, Chloé, Iris 

 
On a fait le jeu des sardines : on dansait très serrés, 

on se baissait et on se relevait ensemble. 
 

 On a aussi appris des mouvements glissés ainsi 

que roulés. 

 On a fait une farandole pour revenir de Vière. On 

a réalisé une fresque avec notre corps. 
 

Calie, Emilia, Léon 

 

Nous avons commencé par se connaître en faisant 

des gestes qui nous 

représentaient. Puis nous 

sommes allés au jardin 

de l’hôtel Muret et nous 

avons   fait   une   fresque  

i m m o b i l e .       Pu i s 

Véronique et Léonard 

ont fait un spectacle. 

 

Nous sommes aussi 

partis de l’école en 

dansant. Nous avons 

rencontré des vaches et 

nous avons dansé devant 

elles.  Ensuite nous avons découverts des endroits 

pour danser. 
 

Louis M, Axel, Prunelle  

 

 

 

 

Chaque élève a dit son prénom en dansant. On a fait une fresque en prenant des positions contre un mur. Et 

on a fait un petit spectacle. 
 

On a appris à se déplacer en utilisant les 4 moteurs : ce sont les bras, les pieds, le bassin ou la tête qui 

conduisent nos mouvements. On a aussi fait le contour des corps de nos copains et copines avec des gestes. 
 

Emma, Antoine, Eloane 
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Nous avons travaillé sur des gestes droits et courbes. Nous avons regardé Véronique et Léonard danser. 

Nous sommes allés à Vière et nous avons dansé devant des vaches puis nous avons fait une farandole. Nous 

avons aussi réfléchi à des endroits où l’on voulait danser. 
 

Coline, Emie, Ange 
 

Nous avons fait des imbrications, c’est une figure à deux 

personnes : l’une prend une pose immobile et l’autre doit 

s’y imbriquer. Les 4 moteurs sont les différentes parties du 

corps que l’on utilise pour se déplacer. Nous avons appris 

à faire des postures différentes. 
 

Rémi, Romane, Augustin R 
 

Nous avons fait de jolies imbrications et aussi des 

contours. Une imbrication c’est un danseur qui prend une 

posture et un autre vient faire une position différente à 

partir du premier danseur en le touchant ou en ne le 

touchant pas. Nous avons travaillé les 4 moteurs. Nous 

sommes partis faire une petite balade en dansant. Puis 

nous avons choisi un endroit pour danser. 
 

Anatole, Gaspard, Augustin D 

 

On a fait une fresque : on était assis et certains se levaient et marchaient vers le mur, puis ils prenaient une 

pose sans bouger. Quand ils le voulaient, ils revenaient s’asseoir et d’autres le faisaient à leur tour. 

Les poses étaient parfois rigolotes. 
 

Alice, Louis F, Valentin 
 

 

Danse à l’école texte collectif 
 

Léonard et Véronique sont venus dans notre école pour nous faire danser. Ils sont danseurs professionnels. 

Nous avons dansé tous les jours pendant deux semaines, toutes les classes mais pas en même temps. 

L’après-midi on dansait et le matin on faisait pleins de choses différentes. En math on travaillait par groupe 

avec la balance Roberval. On a fait des expériences avec des pots fermés et remplis de différentes matières 

et on comparait ceux qui étaient les plus lourds ou les plus légers. 
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On a aussi pesé pleins d’objets. Dehors on était 

par deux, l’un s’allongeait sur une grande feuille 

posée au sol et l’autre devait faire son contour au 

crayon gris. Puis on échangeait.  
 

Ensuite on a peint à l’encre nos silhouettes. On 

s’est occupé du jardin : on a désherbé, mis du 

terreau, planté des fleurs et arrosé. 
 

Les CP, on a travaillé à partir du mot ‘’danse’’ : il 

fallait trouver le plus de mots possibles en rapport 

avec la danse (noms, verbes, adjectifs) puis on a 

fait des phrases. Les CE1 par groupe de 2 ou 3, 

nous avons choisi une photo de danse et inventé 

une histoire qui allait bien avec notre photo. 
 

On a écrit aussi une poésie : ‘’Au crépuscule de la 

danse’’. 
 

Le deuxième jour, Véronique et Léonard ont fait 

un spectacle dans le jardin de l’hôtel Muret et on 

a même participé en faisant une fresque. 
 

Le dernier jour nous avons montré nos 

compositions aux parents sur la place du village. 
 

C’était super ! 
 

Les élèves de CP, CE1 

 

 

AU CRÉPUSCULE DE LA DANSE 
 

Bonsoir la scène 

Comme disaient les danseurs. 
 

Bonsoir le tutu 

Comme disaient les ballerines. 
 

Bonsoir les contours 

Comme disait la silhouette.  
 

Bonsoir la fresque 

Comme disait le mur. 
 

Bonsoir la balade dansée 

Comme disait la farandole. 
 

Bonsoir la caresse 

Comme disait la main. 
 

Bonsoir la musique 

Comme disaient les spectateurs. 
 

Bonsoir les 4 moteurs 

Comme disaient les déplacements. 
 

Bonsoir les pas de danse 

Comme disaient les jambes. 
 

Bonsoir l’émotion 

Comme disaient les gestes. 

 
Les élèves de CP, CE1 
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Cycle 3 CM1/CM2 classe d’Isabelle 
 

                                                         La fête de l’école 2023 ! 
  

Mardi 27 juin, nous avons organisé la fête de l’école. Nous avons commencé par profiter des 

jeux apportés par le Ludambule. C’est une association qui vient dans les écoles pour prêter 

des jeux et nous les apprendre. Puis nous avons présenté la chorale avec des chants appris 

par les élèves des cycle 2 et cycle 3, nous avons chanté 6 chants : 

 - La mélodie du bonheur 

 - Le Sud 

 - La chauve-souris 

 - L’hymne européen en français en allemand et en italien 

 - Le bleu lumière 

- Pour louper l’école 
 

Nous avons ensuite dansé sur la place, par petits groupes, les 

chorégraphies que nous avons inventées avec Véro et Léo, les deux 

danseurs qui sont venus deux semaines à l’école. Puis nous sommes 

allés manger au parc. Il y avait un banquet :  tout le monde a apporté 

quelque chose à partager. Il y a eu un méga match de foot et une 

boum avec lumière. 
                                        Éloïse Boyrie 

 

La puberté, qu’est-ce que c’est ? 
 

L’infirmier scolaire de notre secteur est venu à l’école deux fois au mois de juin. Une 

première fois, pour nous aider à nous connaître et à mieux connaître les autres. Une 

seconde fois pour nous parler de la puberté. 
 

Pour les garçons : 
La puberté commence entre 12 et 13 ans. On peut reconnaître son arrivée à quelques 

changements du corps comme l’acné, les poils qui poussent aux aisselles, sur les jambes, le 

pubis, la barbe. Ton corps évacue un liquide blanc plus épais que l’urine (le sperme). 
 

Pour les filles : 

La puberté commence entre 11 et 13 ans. Les changements chez les filles sont : l’acné, les 

poils qui poussent au niveau des aisselles, les règles et la poitrine qui prend forme. Un cycle 

menstruel dure environ 28 jours avec des variations selon les personnes. 
 

Les protections pour les filles sont : les serviettes hygiéniques, les tampons, les 

cups et les culottes absorbantes. 
 

L’infirmier scolaire du collège de Tallard est une personne ressource pour les élèves. 
 

Vadim Dal Molin et Thaïs Bunge 
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE… 
 

 

La natation à Tallard 
 

Nous avons commencé la natation le mardi 27 juin. Nous avons passé des tests pour créer des groupes de 

niveau. 
 

La première étape pour être dans un des 4 groupes était : passer dans la cage à écureuil. Moi j’étais dans 

le groupe des rouges. Il y avait 4 groupes, les blancs, les jaunes, les rouges et les bleus. Il y avait deux 

bassins, le petit et le grand, le petit mesure 1m de profondeur et le grand mesure 2m05 de profondeur. 

J’étais dans le grand bassin qui est séparé du petit par une ligne flottante. 
 

Mon groupe a essayé de passer le ‘’pass nautique’’. 

Les épreuves du ‘’pass’’ sont : 

- Sauter dans l’eau sans lunettes de piscine. 

- Faire du surplace pendant 5 secondes. 

- Faire l’étoile de mer 5 secondes sur le dos. 

- Nager sur le ventre pendant 20 m jusqu’à la ligne flottante et le retour. 

- Passer sous un tapis flottant. 
 

Certains ont eu le ‘’pass nautique’’ cette année, d’autres pas encore. 

 
Coline Michaudet 

 

Séances d’anglais avec Mia 
 

Du mois d’octobre au mois d’avril, tous les vendredis, on a eu une intervenante américaine 

du Massachusset qui s’appelle Mia ; elle nous apprenait l’anglais. Elle nous a proposé de 

nombreux jeux comme le bingo, le loup glacé un peu spécial, le jeu des 7 familles, un ‘’Simon 

says’’ (c’est Jacques a dit en français), etc... Mia nous a lu un livre en anglais sur la Saint-

Valentin, on a essayé de le traduire un peu. On a appris une chanson qui s’appelle ‘’My crazy 

family’’.  J’ai bien aimé cette chanson car elle était rigolote. Nous avons imaginé ouvrir un 

restaurant et chacun de nous a inventé son menu : des entrées, des plats, des desserts et 

des boissons. Pour le dernier jour de présence de Mia, nous avons préparé des pancakes 

avec du nutella, du sirop d’érable, du sucre glace, de la confiture ou du sucre. 

Bref, nous nous sommes bien amusés en apprenant, c’était trop bien !!! 
Loris Pagni 

 

 Faites la fête à l’école ! 
 

Nous avons organisé une fête à l’école. Nous 

avons fait une chorale et nous avons chanté :                               

Le Sud, la Mélodie du Bonheur, L’hymne 

Européen, le Bleu Lumière, et Pour louper 

l’école. Il y a Ludambule une association de jeu 

qui est venue à l’école. Nous avons aussi fait un 

spectacle de danse. Après nous sommes allés au 

stade faire la fête.                                                                   

                                                     Achille 

Deuneulin 
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE… 
 

‘’Le Renard emprivoisé’’ de Marie Tibi et Rebecca Roméo    
     

C’est un livre de la sélection du prix des Incorruptibles de cette année.  

C’est l’histoire de Virgile qui prend des photos de la nature. Un jour, il 

trouve un renard emmêlé dans des ronces puis il le sort de-là et il 

l’amène chez lui. Le garçon lui donne à manger et à boire puis l’installe 

dans un carton avec une couverture. Mais le renard se sent emprisonné 

il veut retourner dans la forêt. 

Moi, Rémi, j’ai beaucoup aimé les illustrations car elles sont réalistes et 

j’aime les couleurs. Ça m’a plu que le héros sauve le renard et le rende à 

la nature. 

Moi, Yann, j’ai aimé car l’histoire se finit bien et il y a une belle relation entre l’homme et 

l’animal. 
  Rémi et Yann 

 

   Texte libre : Une histoire imaginée et écrite par Gaspard Vigreux : La perte 
 

Il était une fois une famille qui allait à la mer, c’était deux parents et un enfant. Ils avaient un objet précieux. 

Ils attendaient un bateau. L’enfant dit : on devrait regarder l’intérieur de l’objet. Il y a un message : ‘’Si 

vous trouvez cet objet ramenez-le sur l’île des cacahuètes. Merci’’. 
 

Le bateau arrive. Ils montent dans le bateau et après 5h de route, nous descendons. Les gens de l’île sont 

accueillants. La famille leur montre l’objet et ils reconnaissent la boite magique du grand chef. Pour les 

remercier, les habitants de l’île cuisinent un coq. 

Gaspard 
 

La natation 
 

Cette année, nous avons fait de la natation à Tallard, fin juin et début juillet. Nous avons 

participé à trois séances. Cinq élèves ont réussi l’épreuve du ‘’Savoirs Nager en Sécurité’’ 

c’est à dire :  passer sous un tapis d’environ 1 mètre, nager 20 mètres en dorsal puis 20 

mètres en ventral, faire 15 secondes de surplace, puis tenir 15 secondes l’étoile de mer 

(dorsal).  En dessous du niveau du Savoir nager, il y a les niveaux 1,2,3 d’aisance aquatique et 

le ‘’Pass nautique’’. 
   Elio Planche 

 

 ‘’Pister les créatures fabuleuses’’ 
 

Jeudi 9 mars, nous avons assisté à un spectacle-conférence intitulé ‘’Pister les créatures fabuleuses’’. Ce 

spectacle nous a fait penser à un documentaire sur le pistage. 
 

 La comédienne nous a entraînés sur les traces du loup. Elle a créé les bruitages en direct (devant nous) : le 

vent, des battements de cœur, le souffle du loup, les pas dans la neige et dans l’eau… 
 

Elle nous a aussi parlé des Nanulak, nom donné par les Inuits aux petits du mâle grizzli et de la femelle 

ours polaire. Ces deux espèces se rencontrent parce que les Grizzlis montent vers le Nord et les ours polaires 

descendent vers le Sud. 
 

Mon moment préféré est celui de la fin lorsqu’elle imite un Nanulak. 

                                                                                                     Naia  Raymond 
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE… 
 

Une troupe de DANSEURS à l’école ! 
 

A l’école, deux danseurs chorégraphes : Véronique et Léonard sont venus nous apprendre la 

danse tous les jours pendant 2 semaines. Ils nous ont appris comment faire des 

imbrications, et comment improviser. 
 

Nous avons fait une balade dansée c’est une promenade dans la 

nature et s’il y a un endroit qui te plait tu t’arrêtes et tu danses.  
 

Nous avons écrit des haikus (poème japonais en 3 vers) sur la danse 

et la nature ou les éléments et on a dansé les poèmes qui étaient 

dits à haute voix par certains d’entre nous. 

Puis on a commencé à créer des chorégraphies. Après, nous avons 

présenté nos créations aux parents le dernier soir avec les danseurs 

puis à la fête de l’école. 
 

On a beaucoup aimé la façon dont ils nous ont fait danser ! 
                Garance et Anouk 

 

Le prix des incorruptibles 
 

Chaque année, les classes de cycle 2 et cycle 3 achètent les sélections du prix des Incorruptibles (c’est une 

association). 
 

Nous lisons 6 ou 7 livres tout seuls dans l’année, nous répondons aux questions du quiz et nous relisons 

les livres avec la maitresse. A la fin, chaque élève de la classe vote pour son livre préféré. 
 

Cette année les livres des incorruptibles des CE2/CM1 étaient : 
 

- Bleu comme l’espoir de Michel Olivier. 
 

- L’aveugle à la voix d’or de Maria Diaz et Nicolas Duffaut. 
 

- Le renard emprivoisé de Marie Tibi et Rebecca Roméo. 
 

- Extra de Delphine Pessin. 
 

- Le portrait du lapin de Emmanuel Trédez et Delphine Jacquot. 
 

- La phare aux oiseaux de Michael Morpurgo et Benji Davies 
 

Moi, j’ai voté pour EXTRA car cela raconte l’histoire d’un garçon qui accueille qui vient de la planète 

Alter. Un des élèves, Angelo n’aime pas le correspondant et lui fait des méchancetés. 

J’ai aimé car l’histoire est drôle et ça parle d’amitié. 

Louis Meguireche 
 

Les élèves de CM1 et CM2 ont participé au 
"concours Kangourou", concours de mathé-
matiques avec des problèmes de logique à 
résoudre dans un temps limité. C'est Syl-

vain Boyrie, Sigoyard et professeur de ma-
thématiques au collège de Tallard, qui a 

inscrit et entrainés les élèves de CM avec 
leur maitresse pour ce concours. 

 

En photo, le podium des 3 CM1 et des 3 CM2 ayant eu les meilleurs résultats ! Bravo à eux !...  
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE… 
 

Les addictions : Cap, pas Cap de dire non ? 
 

Nous avons eu une intervenante du CoDES qui est venue pour nous parler des addictions. Nous 

avons compris qu’on n’est pas obligé d’accepter tout pour avoir des amis 

Nous allons vous présenter 2 exercices que nous avons expérimentés : 
 

- 1) le bouclier : il nous permet de nous protéger des addictions, ce sont les amis, la famille et 

les enseignants. … (voir le schéma dessous) Il faut leur parler. 

                                        1 

 

 

    

 

- 2) cap ou pas cap de dire non. 

                                                                                         famille 

Nous avons fais un exercice : il y avait une                                                                                                                                                                                               

                                                                             amis               professionnels 

personne qui devait en convaincre une personne 

de manger un bonbon et une autre personne 

devait le convaincre de ne pas manger le bonbon. 

On peut trouver des prétextes pour dire non : 

« j’ai rendez-vous », « j’ai déjà essayé », 

« j’ai de l’asthme », « ce n’est pas bon pour le sport » 

 

A quoi on peut-on être addicte ? 

On peut être addicte, à la cigarette, 

aux écrans,  à l’alcool, à la drogue. 

 

Comment peut-on savoir si on est addicte à quelque chose ?    

Quand on est addicte à quelque chose, on en veut toujours plus et on peut être mal si on ne l’a 

pas. 
                                                Lenny Paris et Mathis Clément 

  

mo

i 
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ÉTAT CIVIL… 
 

État Civil 1er semestre 2023 

NAISSANCE 

 

• SAVAGE ROURA Leïleen née le 26 février 2023 

• ARTAUD Kiméo André Cataldo né le 3 avril 2023  

 

MARIAGE 

 

• CHOTTEAU Claire et COMPTOUR Sébastien le 16 juin 2023 

 

 

DECES 

 

• MARTINEZ Céline Georgette décédée le 20 mai 2023 

 


